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других докладчиков о картографировании лингвистического, фольклорного и этногра-
фического материала. 

Писатель А. М. Л и н е в с к и й, согласившись с необходимостью изучения культуры 
и быта современной карельской деревни и поселка лесозаготовителей, выразил сомне-
ние в целесообразности составления этнографической карты Карелии и исследования 
современной карельской семьи и ее быта, так как , по его мнению, различий между ка-
релами, вепсами и русскими в данном отношении не наблюдается. Он отметил в своем 
выступлении большую работу, проделанную карельскими археологами. 

И. М. М у л л о (Историко-краеведческий музей КАССР) , напротив, настаивал на 
необходимости изучения семьи и семейного быта; он говорил также о важности выяв-
ления этнографами [религиозных пережитков у населения для успешной борьбы с ними. 
И. М. Мулло указал на то, что карельским археологам следует заняться исследованием 
более поздних памятников —• I тысячелетия и. э., что поможет выявить пути формиро-
вания карельского народа на более ранних этапах его этнической истории. 

М. М. Х я м я л я й н е н ( И Я Л И ) посвятил большую часть своего выступления 
изучению топонимики; он считает необходимым организовать сбор топонимического 
материала не только на территории Карелии, но и в Ленинградской, Архангельской, 
Вологодской, Костромской областях, включив эту работу в план исследований соответст-
вующих научных учреждений. • 

Выступавшие затем В. Н. Белицер (Ин-т этнографии АН СССР) , Я- А. Балагу-
ров и К. В. Чистов ( И Я Л И ) дали общую оценку работе совещания, которое, по их 
мнению, прошло успешно. Было отмечено, что заслушанные на совещании доклады и 
сообщения подвели итоги проделанной работы и поставили новые проблемы для даль-

нейшего исследования. 

Р. Девина 

НОВАЯ СТОЛИЦА БРАЗИЛИИ ! 

21 апреля 1960 г. столица Бразилии была перенесена из Рио-де-Жанейро в новый, 
только что выстроенный город Брасилиа. Брасилиа, как и Вашингтон в Соединенных 
Штатах Америки к Канберра в Австралии, была создана специально как столица стра-
ны. Новый федеральный столичный округ находится на территории штата Гойяс в 
верховьях реки Сан-Франсиску. В отличие от Рио-де-Жанейро, расположенного, как 
известно, на востоке Бразилии, новая столица помещается в геометрическом центре 
страны. 

Как основную причину перенесения столицы сами бразильцы выдвигают то, что 
местоположение Рио-де-Жанейро не стимулировало развития внутренних областей 
страны и было одним из факторов, обусловивших неравномерное заселение Бразилии. 
93% бразильцев живут в прибрежной зоне, составляющей лишь 36% территории стра-
ны. Плотность населения на побережье в среднем 15 человек на 1 км2, во внутренних 
же областях она в 30 раз меньше, а именно — около 0,5 человека на 1 км2. Перенесе-
ние столицы в глубь страны будет, по мнению бразильских государственных деятелей, 
способствовать ускоренному освоению и заселению богатых природными ресурсами, но 
промышленно отсталых и почти безлюдных областей на севере и западе страны. Не 
случайно, что в 1953 г. почти одновременно с решением о переносе столицы был при-
нят закон о двадцатилетнем плане экономического [развития Амазонии. В настоящее 
время строят шоссейные дороги, которые свяжут новую столицу со всеми частями 
страны. 

Обращает на себя внимание то, что в новой столице, по-видимому, не предусмат-
ривается создание крупной промышленности, хотя штат Гойяс богат полезными иско-
паемыми. В этой связи можно высказать предположение, что перенесение столицы свя-
зано не только со стремлением освоить внутренние районы Бразилии, но также вызва-
но желанием вывести политические учреждения подальше от одного из крупнейших 
центров бразильского рабочего класса, каким является Рио-де-Жанейро. 

Перенесение столицы в город Брасилиа будет, очевидно, способствовать ослабле-
нию борьбы за первенство, существующей между двумя крупнейшими городами Бра-
зилии — Рио-де-Жанейро и Сая-Пауло. 

Л. Файнберг 


